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FECHA: JUNIO 15 de 2014 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS 

 “Las motos fueron su dolor" 

 
“Rebasa el PRD Hidalgo meta de afiliaciones” 

 “Exigen impedir ambulantaje en Centro Histórico” 

 “Sin presupuesto para Escuela Siempre Abierta” 

 
“Critica DPG a los perredistas” 

 
“¡Juegazo!” 

 
“EXIGEN ESCUELA” 

 
“¡Ya pónganse truchas!, demandan productores” 

 
“México exporta pilotos a Asia” 

 
“Devoran invasores Fuentes Brotantes” 

 “Pasa otro paquete energético; comisiones validan tres leyes” 

 “GDF inicia plan para poner en servicio la línea 12” 

I N S T I T U C I O N A L 

“No se generó información” 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S 

Criterio-Rebasa sol azteca su expectativa de nuevos afiliados: El PRD en Hidalgo rebasó la expectativa de afiliados al 
lograr 72 mil 994 personas adheridas a este partido político al corte del 31 de mayo, informó la Comisión Nacional de 

Afiliación (CNA) a través de su portal de internet. Tan sólo en el pasado mes se afiliaron al sol azteca 5 mil 128 hidalguenses, 

cifra que de acuerdo con el presidente del partido, Arturo Sánchez Jiménez, se incrementará en los siguientes meses, por lo 
que podrían cerrar el 2014, incluso con 100 mil afiliados, como los que tenía el anterior padrón. A finales de junio se realizará 

el corte de los militantes, que el próximo 24 de agosto elegirán a los consejeros nacionales, estatales y municipales, quienes a 
su vez votarán a los próximos dirigentes de los tres órdenes del partido. Sánchez Jiménez dijo que la importancia de hacer un 

registro de militantes es para tener un pulso de la fuerza política que tiene el partido en la entidad, además de que con la 
militancia se realiza trabajo político, social y de gestión el cual fortalece los principios del sol azteca. Sánchez señaló que será 

la Comisión Nacional Electoral (CNE) y la CNA perredista las que determinarán cuándo se deberá suspender esta actividad de 

afiliación, aclarando que el Comité Estatal no tiene injerencia directa. De acuerdo con el procedimiento para la renovación de 
los órdenes de gobierno en Hidalgo –el comité estatal y los municipales– comenzará el domingo 5 de octubre con la 

renovación de la dirigencia estatal, que hasta ese momento conduciría Sánchez Jiménez. Posteriormente y de manera gradual 
se irán renovando cada uno de los 84 Comités Directivos Municipales (CDM) del partido en la entidad. Cabe señalar que en 

septiembre, se prevé la renovación del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del partido. (José Antonio Alcaraz, página 04) 

I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S 

“No se generó información” 

http://www.oem.com.mx/elsoldehidalgo
http://www.criteriohidalgo.com
http://hidalgo.milenio.com/
http://www.plazajuarez.com/
http://www.sintesis.mx/hidalgo/
http://www.unomasuno.com.mx/
http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/
http://www.cronicahidalgo.com/
http://www.eluniversal.com.mx/estados/
http://www.reforma.com/
http://www.excelsior.com.mx/
http://www.jornada.unam.mx/
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P L A N O        E S T A T A L 

Criterio-Destaca Olvera riqueza cultural de la charrería: Durante la celebración del Primer Circuito Charro de la Unidad 

VII Distrito, en el municipio Apan, el gobernador José Francisco Olvera Ruiz destacó que este deporte nacional tiene su cuna 
en esta región, dando identidad a Hidalgo. Olvera Ruiz reconoció a los participantes de este circuito celebrado en los llanos de 

Apan, “por lo que simboliza, ya que es aquí donde nace la historia de la charrería, definido como un arte mexicano”. Olvera 

felicitó al diputado Francisco González Vargas, por hacer posible este encuentro estatal, en el que participaron 14 municipios: 
Singuilucan, Villa de Tezontepec, Tizayuca, Zapotlán, Apan, Emiliano Zapata, Tolcayuca, Santiago Tulantepec, Almoloya, 

Epazoyucan, Cuautepec, Tepeapulco, Tlanalapa y Zempoala. También estuvieron presentes los legisladores federales Mirna 
Hernández y José Antonio Rojo García y el senador Omar Fayad Meneses; así como los 14 presidentes municipales, además 

del anfitrión, Fernando Hernández. (Redacción, página 05) 

 
El Independiente-Inaugura Olvera primer Circuito Charro en Apan (Redacción, página 02) 

Uno más Uno-“Charrería, da identidad y tradición a Hidalgo”: JFOR (Redacción, página 03) 
Síntesis-Inaugura Francisco Olvera el Circuito Charro de la Unidad (Jaime Arenalde, página 03) 

Plaza Juárez-Charrería nos da identidad y tradición: JFOR (Redacción, página 3A) 

El Independiente-Exigen estudiantes construcción de aulas y casas de estudiantes: Más de 3 mil estudiantes de 
distintos estados marcharon en el centro de la ciudad para apoyar a alumnos hidalguenses que demandan la construcción de 

un nuevo plantel del Colegio de Bachilleres estatal. La marcha fue convocada por la Federación Nacional de Estudiantes 
Revolucionarios Rafael Ramírez, con la intensión de sumar esfuerzos para la plantilla hidalguense. El objetivo es que el 

gobierno cumpla la edificación de un complejo de aulas. La demanda principal es un nuevo plantel Cobaeh en un terreno 

atrás de la penitenciaría, cuya donación está pendiente. El pliego petitorio contempla remodelaciones de casas de estudiantes 
en Pachuca, Huejutla y Tlaxcoapan. Desde hace dos años el proyecto está en pausa por falta de recursos. Por el momento 

permanecerán en el plantón afuera del edificio de gobierno hasta que sean resueltas sus peticiones y comience la obra. 
Actualmente reciben clases en aulas prestadas. Después del mediodía, varios autobuses arribaron a plaza Juárez para 

comenzar la marcha desde el Reloj Monumental. Los manifestantes consignaron al gobierno estatal por el retraso de la obra y 
la falta de interés. Asistieron grupos de Sinaloa, Veracruz, Querétaro, Estado de México, entre otros, luego de que los 

estudiantes pidieron apoyo para las movilizaciones. Desde Mayo dieron a conocer que si hay respuesta negativa del Ejecutivo, 

aumentarán las actividades en las calles. Esperan una mesa de diálogo para resolver el conflicto y contar con el nuevo 
edificio, mientras los estudiantes anunciaron continuar la causa hasta que gobierno estatal responda. (Sonia Rueda, página 

05) 
 

Milenio-Exigen al gobernó que cumpla demandas de alumnos organizados (Alejandro Reyes, página 12)                                                                                                              

El Independiente-Asegura Olvera condena para exalcalde golpeador: El gobernador Francisco Olvera Ruiz confirmó 
que el juicio contra el exalcalde de Tepehuacán, Hilario Mendoza Benito está perfectamente sustentado para asegurar una 

condena. Aseguró que en el estado el compromiso es combatir la impunidad, en este sentido dijo que a través de la 

Procuraduría General de Justicia del estado mantienen bien sustentadas las investigaciones del caso. El exedil emanado de las 
filas priistas, quien es acusado de golpear a su esposa Virginia Ortiz Monroy, sigue sujeto a proceso penal pese al amparo que 

consiguió durante mayo pasado, el cual suspende provisionalmente la orden de aprehensión. “Los hechos están muy bien 
acreditados, independientemente que pudiera salir o no bajo fianza el juicio debe continuar. Cuidamos junto con la 

procuraduría que la averiguación esté consistentemente armada para asegurar una posible condena.” Independiente que 
Hilario Mendoza sigue en libertad, el proceso se mantiene vigente una vez que le fue retirado el fuero constitucional por el 

Congreso del estado para dar cauce legal correspondiente. El desafuero estuvo apegado a derecho, por lo que difícilmente 

regresará a la titularidad del ayuntamiento. Tocará al juez calificar la acusación, pero independientemente el gobierno no 
tolera bajo ninguna circunstancia cualquier actitud de impunidad, dijo. El exalcalde y cualquier otra persona tiene derecho al 

amparo, dijo Olvera, ya que “forma parte del sistema jurídico”. Pero no significa que no continúe el juicio que inició la 
Procuraduría General de Justicia de Hidalgo. (Gerardo Neria, página 03) 
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Criterio-Ya cumplió 15 días el juicio contra regidora: Se cumplieron los primeros 15 días hábiles, de un total de 30, del 

proceso del juicio de declaración de procedencia que se le sigue a la regidora de Molango de Escamilla, Lucina Hernández 

Aniceto, acusada de lanzar ácido muriático a dos mujeres. De acuerdo con Humberto Alejandro Lugo Guerrero, presidente de 
la comisión Instructora, debido a que las contestaciones de la defensa de la regidora han sido en los límites de los plazos, el 

juicio no concluirá antes de lo previsto. Es por eso que la sesión en la que los diputados se erigirían como Jurado de 
Procedencia, será hasta agosto, ya que una vez trascurridos los primeros 30 días hábiles del procedimiento, se podrían 

ampliar para llegar a 60 días, situación que probablemente se dará. Ante este panorama, Lugo Guerrero indicó que se analiza 

la posibilidad de reducir el tiempo de los juicios de declaración de procedencia para no tener que esperar 70 días hábiles –que 
dura el procedimiento-para tener un resolutivo. Fue el pasado 1 de abril, cuando presuntamente Lucina Hernández entró a 

una taquería de Santa Cruz en Molango, donde arrojó ácido a Griselda Mendoza y Damelia Gamero Castillo, causándoles 
lesiones graves. (José Antonio Alcaraz, página 04) 

P L A N O       M U N I C I P A L 

Crónica-Requieren artesanos un evento nacional con sede en Pachuca: Dieron a conocer artesanos de Pachuca que 

buscarán que la ciudad sea sede de un encuentro nacional de artesanías este 2014, desarrollada en las ciudades que tienen 
mayor impulso de esta actividad y con el cual generen mayores oportunidades para quienes integran este sector, informó 

Marcos Manuel Oliva. El trabajador destacó que desde hace varios años en la ciudad no se gestionan actividades de 
repercusión nacional que fomenten la labor de decenas de artesanos que dependen de esta actividad. “Es un tema muy 

importante que queremos concretar, porque la ciudad, así como otros municipios cercanos, requieren de un fuerte impulso a 
esta actividad, que en realidad no ha tenido un repunte significativo, salvo sus excepciones”. Reveló que de manera conjunta 

con otras organizaciones buscarán que se desarrollen actividades en la capital del estado como sede, además de otras 

subsedes alternas que podrían ser Mineral de la Reforma, Mineral del Monte y Zempoala. Marcos Manuel Oliva puntualizó que 
en estos municipios existe una importante concentración de trabajadores artesanales dedicados a distintas artes de expresión 

relacionadas con esta actividad, por lo que sería importante para ellos que hasta su municipio llegue un evento de índole 
nacional. Finalmente, el artesano destacó que se buscará el apoyo de las presidencias municipales en mención para lograr un 

evento de calidad y sobre todo que quienes integran a los distintos organismos sean respaldados por sus autoridades. 

(Milton Cortés, página 03) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

 
:Que Pocas expectativas de ventas tienen  los comerciantes del Centro Histórico de Pachuca pues no esperan afluencia 

de clientes a esta zona para consumir por el Día del Padre, por lo que Ubaldo Ortega Perches, presidente de la Cámara 
Nacional de Comercio en Pequeño (Canacope) Pachuca dice que no se repuntará mas allá de un 30 por ciento pues el 

día no es de tanto gasto como en 10 de mayo o 14 de febrero, además las obras de tuzobús también son un problema. 

 
:Que Hablando de comerciantes se comenta que hoy podrían empezar a colocarse los primeros afiliados a la Federación de 

Organizaciones Independientes del Estado de Hidalgo (Foideh) y es que dicen que no desistirán de pedir una 
disculpa a los regidores panistas, este tema ya preocupa a Andrés Velázquez Vázquez también representante de 

comerciantes fijos de esta zona para que se resuelva el problema entre la organización y los regidores y se evite el daño a los 

pequeños empresarios que están al corriente con sus obligaciones fiscales y con el ayuntamiento. 
 

:Que el conflicto en la comunidad de Chipoco, Tlanchinol está lejos de terminar y es que vecinos y comuneros de la región 
continúan el conflicto por la detención de Miguel Ángel Olguín Ángeles, un ex delegado de la comunidad quien fue 

arrestado por tentativa de homicidio, ya en días pasados hubo destrozos en algunas vehículos y agresiones entre las partes 

pero hasta el momento la autoridad municipal encabezada por el edil panista Gavino Hernández Vite brilla por su 
incapacidad para resolver el problema que lentamente crece. 

 
:Que La marcha de ayer de jóvenes afiliados a Federación Nacional de Estudiantes Revolucionarios “Rafael 

Ramírez”, (FNERRR) tuvo sus incidentes en las calles porque a muchos pachuqueños no les pareció que bloquearan las 
principales arterias capitalinas por lo que algunos tuvieron sus dimes y diretes con algunos choferes de rutas principalmente, 

lo cierto es ayer todo se conjugo para que por lo menos una hora Pachuca estuviera desquiciada por tráfico, prueba de que 

urgen medios alternos de movilización. 
 

(Redacción, página 03) 
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Milenio-Las perlas… 

 

“Pedimos de manera categórica la alcalde (Eleazar García), al gobernador (Francisco Olvera Ruiz), que entren en 
negociaciones. El secretario General de Gobierno, Fernando Moctezuma es una persona con mucha habilidad política, que 

haga entender a los comerciantes” 
Andrés Velázquez Vázquez 

Líder comerciante sobre ambulantaje 

  
“Ellos pertenecen a un organismo que se dedica a hacer proyectos equivalentes a la Ciudad del Conocimiento, ellos quedaron 

de venir no más allá de un mes a asesorarnos, a revisar el plan maestro que tenemos” 
Francisco Olvera Ruiz 

Gobernador sobre delegación de Singapur que revisará proyectos estratégicos 
  

“Es la carrera del futuro porque se pueden obtener grandes beneficios como el ahorro económico y energético. Lo que se 

requiere ahorita es reducir esos gases debido a que cada vez la atmósfera se está haciendo más delgada” 
Lorena Ortega Hernández 

Estudiante sobre energías renovables 
 

(Redacción, página 03) 

La Crónica de Hoy-La Esquina… 
 

Pese a contar con proyectos que pueden reanimar rubros como el turismo en ciertas zonas de la entidad aún falta el impulso 
adecuado por parte de las autoridades para que los trucheros ofrezcan más y mejores alternativas a quienes nos visitan 

desde otras latitudes, inclusive de otras partes del mundo. Por ello es necesario que brinden certeza económica a quienes 

sobreviven de este tipo de negocios, muchos de los cuales fracasan sin que nadie lo lamente. 
 

(Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  
 

Arriba-Salvador Elguero: Aplicado, institucional y efectivo a la hora de responder a los requerimientos de su área, Elguero 
Molina va más allá de su papel como secretario particular del gobernador Olvera Ruiz y demuestra que su labor es uno de los 

pilares para que el sistema burocrático de la entidad permanezca siempre bien aceitado y en funcionamiento ante las 
constantes demandas sociales. 

 

Abajo-Jorge Malo Lugo: Algo pasa con el dirigente estatal del Partido Verde Ecologista de México en Hidalgo y es que a 
últimas fechas poco puede decirse sobre el trabajo de este organismo político en la entidad, a no ser que los pocos boletines 

que de él emanan sean para que este personaje brille ante la proximidad de una nueva contienda electoral. ¿Será que algo 
busca? 

 

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías… 

 

 
LOS ABUSADOS 

 
 

Usuarios de la Central de Autobuses de Pachuca afirmaron que existe una verdadera mafia que opera entre los 
trabajadores de taxi, quienes sin autorización alguna establecen sus propias tarifas de los servicios que 

ofrecen a partir de este punto. Manifestaron los grillitos inconformes con esta situación que principalmente 

por las noches los operadores trabajan bien coordinados pero para cobrar de manera excesiva por estos 
servicios, sin dar oportunidad a los usuarios de encontrar una mejor alternativa para su economía. 
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AMBIENTE 

 

Afirmaron los grillitos de la Secretaría de Turismo y Cultura que la salida del ex secretario Juan Renato Olivares 
generó casi de manera inmediata un mejor ambiente laboral en esa dependencia estatal, al grado que ahora 

los trabajadores demuestran una mejor actitud y hasta cumplen con cada una de las metas trazadas por el 
organismo. Señalaron que la indiferencia del ex funcionario hacia sus subordinados tuvo repercusiones en los 

resultados, cuyos errores fueron notorios durante toda su gestión. 

 
A LA ESPERA 

 
Donde también la cosa está tranquila, pese a las incertidumbres que genera trabajar sin una guía adecuada, es 

en el Sistema de Radio Estatal, donde los empleados siguen a la espera de un nombramiento en la Dirección 
pues conforme avanza el tiempo más nombres son los que se manejan para este puesto, lo que genera 

demasiados rumores y zozobras, pero poco se sabe realmente sobre quién llegará o si de plano seguirán 

trabajando como hasta ahora. 
 

(Redacción, página 02) 

P L A N O      N A C I O N A L 

El Universal-México exporta pilotos a Asia: A los 55 años, Miguel Batanero, piloto aviador desde los 19, vivió en carne 

propia la frase "comenzar desde cero", cuando en el invierno de 2012 llegó a Seúl, Corea del Sur, expulsado del mercado 

mexicano que no estaba dispuesto a pagar lo que valía su experiencia o siquiera contratarlo por su edad. Lo primero que hizo 
al arribar al departamento que rentó para él Asiana Airlines, la aerolínea para la que trabaja desde entonces, fue llorar. 

"Estaba lejos de la familia, de todo mi ambiente. Ese día me metí a la cama vestido, como a las cinco de la tarde y me puse a 
llorar, totalmente deprimido", recuerda. Dos días más tarde dejó la añoranza en ese lugar al que aún no podía llamar hogar y 

se presentó a servicio: "Volando se me olvida todo, el estrés, los problemas. Así somos los pilotos", dice Batanero. Ahora se 
los disputan. Tifones, heladas, viajar en jeeps de la Segunda Guerra Mundial adaptados como transporte público, dejar el 

auto en marcha mientras se hace el supermercado o escuchar las quejas de hijos, a quienes sus compañeros les hacen el feo 

por ser extranjeros. Estas son sólo algunas experiencias de unos 200 pilotos mexicanos que viven en países asiáticos, según 
cálculos de los propios aviadores residentes en Filipinas, Qatar, China e India. Ahora la mayoría de ellos reciben salarios que 

van de los 10 mil a los 20 mil dólares, después de que en México les cortaron las alas para volar. María de la Luz Aguilera, 
especialista en Aeronáutica del Instituto Politécnico Nacional, comenta que bajo las condiciones actuales del mercado en 

México, los pilotos aspiran a salarios de unos 50 mil pesos mensuales. Y es que en los últimos años, los sindicatos de aviación 

perdieron poder y los salarios de los pilotos se desplomaron a la mitad, explica la experta. La mayoría de los pilotos en el 
exilio provienen de la extinta aerolínea Mexicana, que en su último año de ejercicio (2010) daba trabajo a cerca de 800 

aviadores, según estadísticas de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT). Hoy ellos son disputados por un 
creciente mercado de aviación en Asia y Medio Oriente, gracias a sus habilidades para pilotar aeronaves. Ted Revis, 

presidente de VOR Holdings, una empresa que se dedica a reclutar pilotos para 23 aerolíneas en China, explica en entrevista 

que 25% de las contrataciones que ha realizado son de aviadores mexicanos: "Muchos pilotos en el mundo pasan la mayor 
parte del tiempo en piloto automático y sus habilidades para volar no son tan buenas. Lo que vemos en los pilotos mexicanos 

es que saben volar manualmente y lo hacen bien y eso es lo que buscan las aerolíneas chinas". Los pilotos de Mexicana 
estuvieron mucho tiempo en un estado de "negación", esperando que la aerolínea volviera a despegar, y cuando se dieron 

cuenta de que esto no sucedería, ya era muy tarde para ellos, pues la mayoría de las empresas comerciales en el extranjero 
aceptan pilotos hasta de 52 años "porque buscan que vuelen para ellos los siguientes 10 o 12 años". Este fue el caso de 

Batanero, quien se desempeñaba como piloto de Mexicana de Aviación desde 1976, y tras su cierre, en 2010, apoyó durante 

dos años las manifestaciones sindicales: "No sirvieron para nada, más que para hacer el ridículo y gastar los ahorros que 
tenía para mi pensión", recuerda ahora. Asia y Medio Oriente. Cuando el capitán Carlos Limón llegó a Qatar, parecía más 

que se había mudado a una película de ciencia ficción que a un país de Medio Oriente. Las señoras dejan el coche en marcha 
y se meten a comprar al supermercado para que no se encierre el calor. No hay ladrones, porque no hay desempleo y 

tampoco se pide limosna. Los estacionamientos son gratuitos y el dar propina no existe. "En tres años que llevo aquí, una vez 

vi en el periódico que robaron un carro y en dos ocasiones que había habido un asesinato", dice Limón desde la casa que 
Qatar Airways, la empresa para la que trabaja, le paga. Así vive uno de los países con el Producto Interno Bruto per cápita 

más alto del mundo, con 93 mil 825 dólares anuales, 10 veces más que los 9 mil 748 que le toca a cada mexicano, de 
acuerdo con datos del Banco Mundial. En este pequeño país con una población similar a la de Querétaro, viven unos 80 

pilotos mexicanos, la mayoría, al igual que Limón, exiliados tras el cierre de Mexicana. La caída en picada. El mercado de la 
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aeronáutica civil en México parece ser un terreno inhóspito y es que en los últimos 15 años, de las 11 aerolíneas troncales 

que han existido, sólo subsisten cuatro, lo que repercute en tarifas más altas y servicios con más fallas, señalan expertos. 

Taesa, Aviacsa, Aerobus, Azteca y el más inesperado de todos, Mexicana de Aviación, son algunos de los nombres 
comerciales que cierta vez se encontraron en la pizarra de abordar y que hoy reposan bajo la categoría de "extintas". Con el 

cierre de estas empresas no sólo se redujo la competencia, también se eliminaron 11 mil 709 plazas de trabajo [entre 
operativos, técnicos y administrativos], si se compara con 2007, cuando estaban en funcionamiento 10 aerolíneas, de acuerdo 

con estadísticas oficiales de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes. Sin embargo, el cierre que causó más 

afectaciones, debido a su tamaño, fue el de Mexicana, que bajó el vuelo en agosto de 2010, y tras la cual sus antiguos 
competidores han visto crecer sus operaciones. Por ejemplo, aunque el número de asientos disponibles a nivel nacional creció 

sólo 5% entre 2009 y 2013 [de 25 mil 372 a 26 mil 6281, Interjet aumentó su oferta en el mismo periodo en 194%, Viva 
Aerobus 200%, Aeroméxico 39% y Volaris 147%. De lado contrario, la industria de la aviación en China, asegura Revis, está 

creciendo tan rápido que no será capaz de ser autosuficiente en cuanto a capitanes de vuelo experimentados por los 
próximos 25 años: "China duplicará el número de aviones de 2011 a 2016, al pasar de mil 900 aviones a más de cinco mil en 

2016". Además, China cuenta con casi 200 aeropuertos en operación, más 53 nuevos megaaeropuertos en construcción. 

Como margen de comparación, México tiene unas 260 aeronaves en líneas comerciales y 86 aeropuertos operando, de 
acuerdo con la SCT. La telefamilia. Enrique Flores, otro piloto salido de las filas de Mexicana, tuvo su entrevista de trabajo a 

las dos de la mañana por Skype. Cuando fue aceptado lo primero que hizo fue buscar en internet dónde estaba Cebú, la 
ciudad Filipina en donde laboraría a partir de junio de 2011. Mientras eso sucedía, su esposa Anie dejó su empleo. A su 

llegada a Filipinas la recibió una neumonía que la mandó al hospital, a los dos meses un tifón y una serie de temblores con 

sus respectivas réplicas que duraron 15 días. "Inicialmente el tifón iba a pasar por el centro de la ciudad, donde nosotros 
vivimos. Al final se dirigió al sur. Fue impactante pensar que pudo pasar por encima de nosotros". Óscar Ramírez es otro 

caso. Empezó su carrera como piloto presidencial de Miguel de la Madrid y Carlos Salinas de Gortari. Como parte del Estado 
Mayor Presidencial voló durante 20 años y a los 38 comenzó su carrera en la extinta aerolínea comercial Taesa. Después, 

trabajó en diferentes países de América Latina y hoy, a más de 15 mil kilómetros de México, trabaja para Jet Airways, con 
base en la India. "La vida en la India es muy parecida a las ciudades de aquí de México, conflictivas, el tráfico horrible, 

muchísima gente", dice Ramírez, a quien los indios reciben con agrado gracias a las telenovelas mexicanas que artistas como 

Thalía y Verónica Castro hicieron populares. A los 60 años y con 14 viviendo fuera de México, Óscar mantiene lazos cercanos 
con este país, pues aquí sigue su familia. La esfera familiar de los pilotos en el exilio es una de las que más sufre en estas 

situaciones. Hay, por ejemplo, un miedo permanente a tener una emergencia familiar y estar a 20 horas de distancia. "No hay 
nadie que no haya pasado por una de esas situaciones", dice Miguel Batanero desde Corea. Y para llevar mejor la lejanía, las 

redes sociales y sistemas WhatsApp se han convertido en una herramienta esencial para mantener comunicación con esposas 

e hijos. "Hablamos más ahora que cuando estábamos en México", dice Anie desde Filipinas, quien reconoce que en un inicio 
tuvo que lidiar con la culpa de dejar a sus hijos [ambos universitarios] para reunirse con su esposo en Filipinas. Por lo pronto, 

ella ya aprendió a "amar el Facebook, el WhatsApp e internet, para sentir los abrazos de todos en México". Ese también es el 
sentir general de los demás pilotos, aunque todos esperan un día regresar a México. (Gabriela Gutiérrez, primera plana) 

La Jornada-GDF inicia plan para poner en servicio la línea 12: Como parte de los trabajos de rehabilitación de la línea 

12, la Secretaría de Obras y Servicios (Sobse) del Distrito Federal comenzará el miércoles con las obras de adaptación del 
carril de pruebas, en un tramo del viaducto elevado que comprende las curvas 11 y 12, ubicadas entre las estaciones 

Zapotitlán y Nopalera, el cual medirá alrededor de 700 metros y permitirá realizar un proyecto de simulación de desarrollo 
para probar distintos tipos de ruedas y riel. Por ello, este lunes la Sobse llevará a cabo una reunión de trabajo con la empresa 

Systra, Sociedad Nacional de Ferrocarriles Franceses (SNCF), y Operadora de Transportes Públicos de la Región de París 

(RATP), así como especialistas de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) y el Instituto Politécnico Nacional 
(IPN), para iniciar la planeación técnica. Estas pruebas de simulación permitirán a las autoridades calcular cuándo podría 

reanudarse el servicio en las 11 estaciones que fueron cerradas el pasado mes de marzo. La secretaría detalló que como 
parte de la adaptación del carril de pruebas se colocarán los perfiles de las ruedas del tren y el riel con los que entró en 

operación la llamada línea dorada, en octubre de 2012. De forma simultánea se analizarán las combinaciones que puedan 

tener de balastro, durmientes, peraltes y pendientes de las curvas. Explicó que se elegirán los dos mejores resultados de las 
pruebas. “Estas simulaciones arrojan ciertos perfiles tanto de material rodante como de los sistemas de la vía –este 

procedimiento se apega al método científico de prueba-error–, lo que permitirá determinar cuál es la mejor solución para 
poner en funcionamiento la línea”, abundó. Reiteró que la meta es poner en operación al cien por ciento la línea 12 lo más 

pronto posible, apegada a los máximos estándares de seguridad y confort para los cerca de 450 mil usuarios que la utilizan a 
diario. De acuerdo con las conclusiones del informe final del diagnóstico que realizó la firma francesa sobre la línea 12, la 

causa del problema no parece ser un defecto de los materiales, excepto el balastro, sino de compatibilidad a nivel de la 

interfaz rueda/riel, mientras que la ruptura de ciertos componentes son la consecuencia del desgaste ondulatorio y no la 
causa de éste, aunado a que la calidad geométrica de la vía es irregular. Se advierte que este desgaste sólo se presenta en 
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las curvas con radios inferiores a 350 metros y en las vías desviadas de aparatos, y señala que en la infraestructura en el 

tramo del viaducto elevado no hay riesgo de desarrollo vibratorio bajo el paso de los trenes por problemas estructurales. 

Entre las acciones inmediatas que propone Systra para la rehabilitación de la línea 12 se encuentran: sustitución de las 
agujas, esmerilado y desbarbado de los aparatos de vía que lo requieran, garantizar el adecuado engrasado y lubricación del 

riel, por el tren y por el sistema fijo, ajustar el contrarriel para que no sea activo, unificar los durmientes y cambiar el 
balastro. (Gabriela Romero Sánchez, primera plana) 

Excélsior-Pasa otro paquete energético; comisiones validan tres leyes: Con el aval de los senadores del PRI, PAN y 

Partido Verde, las comisiones unidas de Energía y Estudios Legislativos Primera del Senado validaron la nueva Ley de la 
Industria Eléctrica, para “bajar el switch” a las tarifas, a partir de abrir el sector a la competencia y la importación del servicio. 

De esta forma, el Senado concluyó los dos primeros paquetes de la Reforma Energética, que suma ya cuatro dictámenes. 
Debido al retiro de los perredistas de la discusión y el consenso generalizado entre las tres fuerzas políticas, ayer se permitió 

que el dictamen que incluye las leyes de la Industria Eléctrica y de la Industria Geotérmica, así como reformas a la Ley de 

Aguas Nacionales, fuera avalado en sólo una hora. Ninfa Salinas, del Partido Verde; Jorge Luis Preciado, del PAN, y Héctor 
Yunes, del PRI, resaltaron que con la competencia que se propicia con las nuevas leyes de la Industria Eléctrica y de la 

Energía Geotérmica se reducirán las tarifas, pero además habrá una generación de energía limpia que dará paso al avance de 
México en las energías renovables, con el uso del agua y el viento. SENADO AVALA TRES LEYES ENERGÉTICAS. Con el 

aval de los senadores de PRI, PAN y Partido Verde, las comisiones unidas de Energía y Estudios Legislativos Primera del 

Senado validaron la nueva Ley de la Industria Eléctrica, para “bajar el switch” a las tarifas, a partir de que se abra el sector a 
la competencia y la importación del servicio. De esta forma, el Senado concluyó los dos primeros paquetes de la Reforma 

Energética, que suma cuatro dictámenes, que debido al retiro de los perredistas de la discusión y el consenso generalizado 
entre las tres fuerzas políticas, permitió que el dictamen que incluye las leyes de la Industria Eléctrica y de la Industria 

Geotérmica, así como reformas a la Ley de Aguas Nacionales, fuera avalado en sólo una hora. Ayer, Ninfa Salinas, del Partido 
Verde; Jorge Luis Preciado, del PAN, y Héctor Yunes, del PRI, resaltaron que con la competencia que se propicia con las 

nuevas leyes de la Industria Eléctrica y de la Energía Geotérmica, se reducirán las tarifas, pero, además, habrá una 

generación de energía limpia que dará paso al avance de México en las energías renovables, con el uso de agua y viento. 
Héctor Yunes recordó que “en nuestro país el precio de la electricidad es demasiado alto. Bajar el switch de las tarifas altas 

es, además de un clamor ciudadano, un compromiso de quienes integramos el grupo parlamentario del PRI. Los altos precios, 
además de representar un lastre para las familias mexicanas, restan competitividad a la economía nacional. Hizo ver que las 

circunstancias del Sistema Eléctrico Nacional provocarán que la energía eléctrica usada por millones de familias termine por 

ser impagable. Jorge Luis Lavalle, del PAN, explicó que la propuesta permite la consolidación de la CFE como empresa pública 
del Estado y genera un “mercado de a de veras”; por eso es que el PAN hizo reservas para discutirlas posteriormente para 

disminuir los porcentajes de carga anual mínima de cinco megas, lo cual consideran debe ser de porcentajes entre 0.5 y hasta 
uno. Añadió que el dictamen “trae propuestas muy interesantes de la delimitación de las facultades entre todos los jugadores 

del sector eléctrico: desde el Estado, a través de la Secretaría de Energía y la Secretaría de Hacienda (…) consideramos que 

debe ser la Comisión Reguladora de Energía (CRE), que es el regulador, el que debe fijar las tarifas, pero en este caso que 
sea la Secretaría de Hacienda la responsable de fijar y reestructurar los subsidios focalizados en este sentido”. Ninfa Salinas 

consideró que este dictamen está encauzado a lograr un correcto balance en la matriz energética para mantener el país 
económicamente competitivo y tecnológicamente innovador, y contribuir al mejoramiento permanente de la calidad del 

ambiente y al cumplimiento de los compromisos globales en el presente y futuro. PREVÉN AFECTACIONES A LA CFE. La 
nueva Ley de la Industria Eléctrica generará pérdidas de 60% a la Comisión Federal de Electricidad (CFE) y pondrá en riesgo 

la accesibilidad a este servicio por parte de sectores vulnerables de la población, establece el análisis del PRD sobre el 

segundo dictamen de la Reforma Energética que ayer avaló el pleno de las comisiones unidas. Los perredistas no participarán 
más en el debate energético, pero van a difundir sus posiciones y análisis sobre temas tratados por priistas, panistas y 

verdeecologistas, por medio de cápsulas informativas en el Canal del Congreso y el uso de los tiempos del Estado para el 
PRD. Desde su perspectiva, la apertura para la generación de energía eléctrica para atender el sector de las grandes 

empresas, combinado con la obligación de la CFE de que sea el suministrador exclusivo del servicio básico, significará que la 

Comisión pierda el 60% de sus ingresos de facturación de manera instantánea, al mantener su estructura organizacional 
prácticamente sin cambios sustanciales. También dice que la prestación del servicio de energía eléctrica para servicio 

residencial o doméstico deja de ser considerada servicio público, o sea, una necesidad básica, continua y generalizada, lo cual 
pone en riesgo la accesibilidad a este servicio de sectores vulnerables de la población, aun cuando este servicio sea 

considerado un derecho humano por tratados internacionales suscritos por México. ACAPARAN LA PALABRA. Los 
senadores del PRD se quejan de que no se les ha permitido debatir las leyes secundarias en materia energética, pero los 

números dicen otra  cosa: Del martes 10 de junio, cuando inició el proceso, al viernes 13, cuando decidieron levantarse, sus 

intervenciones sumaban más de 800 minutos, porque a pesar del acuerdo de hablar hasta por diez minutos, ellos lo hicieron 
en muchas ocasiones hasta por 40 minutos. En la sesión de las comisiones unidas de Energía y Estudios Legislativos Primera 
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del día 10 de junio hubo 59 intervenciones de legisladores de todos los partidos políticos que sumaron 205 minutos; de esas 

59 participaciones, 42 fueron de PRD-PT. Para el 11 de junio los legisladores tomaron la palabra 63 veces; de ésas más de 40 

fueron del PRD-PT. El 12 de junio fueron 69 intervenciones, de las cuales el PRD usó 51 veces la palabra. 
Y el 13 de junio, cuando PRD y PT abandonaron el diálogo, iban 12 intervenciones, de las cuales sólo los perredistas llevaban 

seis. (Leticia Robles de la Rosa, primera plana) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 

Milenio-Trascendió… 

 

:Que pese a la fiebre futbolística, el presidente Enrique Peña Nieto tuvo este fin de semana largas encerronas con sus 
secretarios de Hacienda, Luis Videgaray, y de Energía, Pedro Joaquín Coldwell, para analizar los cambios y avances de 

las leyes secundarias de la reforma energética. 
Y es que desde Los Pinos no quieren dejar ni un cabo suelto o algún tema polémico que pudiera retrasar más las 

negociaciones. 
  

:Que el encontronazo durante la discusión de la reforma energética entre el senador panista Raúl Gracia, quien denominó 

como intransigentes e incongruentes a sus homólogos perredistas, luego de que lo tildaron de “lame botas” y “descarado”, no 
quedó ahí y tuvo un segundo round. 

Al término de la discusión, Gracia se acercó al coordinador perredista, Miguel Barbosa, y le soltó: “Yo no voy a aceptar 
estas mamadas”, a lo que el perredista le contestó: “Cállate, pendejo”. 

¿Y las gárgaras de cemento? 

  
:Que los senadores del PRD tienen confirmado un tiempo en el Canal del Congreso para que de manera alternativa se 

transmita una discusión paralela a la de las comisiones unidas de Energía y Estudios Legislativos Primera, después de su 
decisión de abandonar el debate al considerar que su formato viola la legalidad. 

De esta manera, los perredistas esperan que la discusión en el Senado sobre las leyes secundarias en materia energética no 
se pierda y se informe el contenido de los trabajos. 

  

:Que el líder de la corriente perredista Izquierda Democrática Nacional, René Bejarano, aplicó ayer el adagio que reza: 
“Más vale prevenir que lamentar”. 

Tras encabezar una marcha y un mitin para denunciar que en la delegación Gustavo A. Madero son acosados y agredidos los 
grupos políticos que no pertenecen a Nueva Izquierda, corriente a la cual pertenece la jefa delegacional Nora Arias, 

abandonó el templete a toda prisa. 

Y es que durante el mitin comenzaron a llegar grupos de jóvenes a los cuales los organizadores no pudieron identificar como 
parte de sus simpatizantes y por ello, apenas terminó su discurso, Bejarano fue escoltado por sus cercanos hasta su 

camioneta, colocada a un par de metros del templete, para que pudiera retirarse rápido del lugar. 
 

(Redacción, página 02) 

El Universal-Bajo Reserva… 
 

SI USTED pensaba que por el escándalo de Oceanografía van a caer "peces chicos o gordos" en Petróleos Mexicanos o en 
alguna oficina gubernamental, se va a quedar esperando con la caña de pescar y la canasta vacía. Desde el gobierno federal 

no ven a servidores públicos con alguna implicación en el presunto fraude del socio mayoritario de Oceanografía, Amado 

Yáñez Osuna, en contra de Banamex. En todo caso, nos dicen, habría sanciones leves, que ni a inhabilitaciones llegarían. El 
argumento central: el ilícito se cometió en contra de la institución bancaria y Pemex siempre tuvo una relación normal con la 

empresa en cuestión. Pronto habrá resultados y todo quedará en un asunto "entre particulares", nos aseguran. ¿De verdad?  
 

LO QUE SERÍA la parte "fácil" de la reforma energética, las leyes reglamentarias, puso en crisis al Senado en plena euforia 

por el triunfo de México ante Camerún en el Mundial de Brasil. Los coordinadores parlamentarios del PRI, Emilio Gamboa, y 
del PRD, Miguel Barbosa, chocaron en las visiones y todo lleva a una complicación en los tiempos de aprobación señalados 

para concluir la votación de dictámenes el 23 de junio. Los priístas de don Emilio tienen la suma de votos del PAN y PVEM y 
un as bajo la manga para atraer a los perredistas de vuelta a las negociaciones: incluir propuestas de Cuauhtémoc Cárdenas 

para el sector energético, nos dicen. Pero como están las cosas, el "no" es el credo en las filas del PRD, que no morderán el 
anzuelo, al igual que el senador petista Manuel Bartlett, nos dicen. 
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PARA LA SEGUNDA vuelta en los comicios que definirán la presidencia en Colombia, el presidente consejero del Instituto 

Nacional Electoral, Lorenzo Córdova, viajó a tierras colombianas para participar como observador en la jornada disputada por 

el actual presidente Juan Manuel Santos y el abanderado uribista del Centro Democrático, Oscar Iván Zuluaga. Don Lorenzo 
integra una misión de la Unión Interamericana de Organismos Electorales. El mexicano también viajó a Colombia para la 

primera vuelta el pasado 25 de mayo. Los resultados de hoy definen la Presidencia para el periodo 2014-2018, nos recuerdan.  
 

CON EL PAN en la bolsa, Gustavo Madero toma sus precauciones para terminar de instalar los órganos que dan 

funcionamiento a su partido en la "nueva etapa", sin corderistas en el camino. La Comisión Permanente del PAN queda lista 
este lunes para analizar la situación del panismo, de cara a los comicios del 2015. El órgano azul aprovechará la sesión de 

trabajo para pelotear los posicionamientos del partido en los temas legislativos, principalmente en la ley electoral, las 
secundarias en telecomunicaciones y la energética, nos dicen. Como usted sabe, apenas dos personajes cercanos al senador 

Ernesto Cordero quedaron en la comisión. ¡Auch!  
 

UN CENTENAR de cónsules honorarios de México en el exterior se reúnen el lunes y martes en la ciudad de México, después 

de 16 años que no se realizaba un encuentro de este tipo. Los diplomáticos se encargan de la protección de los mexicanos en 
el exterior y la promoción económica, turística y cultural de México, con un plus que es muy poco visto en la administración 

pública: no cobran un centavo por sus servicios, a diferencia de algunas élites que se han creado en áreas gubernamentales y 
organismos autónomos. La iniciativa viene del canciller José Antonio Meade, siguiendo la tradición que estableció don 

Fernando Solana en 1994. La última reunión de este tipo tuvo lugar en 1998 con la canciller Rosario Green, nos recuerdan. 

 
(Redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 
 

AUNQUE el DF no es la única entidad en la que está atorada la "armonización" de la legislación electoral local con las nuevas 

disposiciones federales, sí es la que enfrenta un problema más complejo. Y ES QUE, por más que los diputados de la 
Asamblea Legislativa estuvieran dispuestos a ponerse a trabajar en ese asunto, simplemente no pueden. ANTES de que los 

diputados capitalinos puedan tocar con el pétalo de una iniciativa las leyes locales en la materia, primero es indispensable que 
el Congreso de la Unión reforme el Estatuto de Gobierno. ES DECIR que los legisladores federales tendrían que armar los 

dictámenes y luego llamar a un nuevo periodo extraordinario, que, al menos por ahora, no parece estar en las agendas de los 

partidos nacionales. A VER si ese "detallito" no se convierte en la chapa que  le ponga en toda la... ídem a la fila de reformas 
que esperan turno en las Cámaras federales.  

 
CUENTAN que en el PAN andan preocupados porque la PGR, de Jesús Murillo Karam, parece que sí va en serio con la 

reapertura del caso de la guardería ABC de Sonora. DE HECHO, varios ex empleados municipales ya fueron llamados a 

declarar bajo una nueva línea de investigación: la de un posible incendio provocado. Y SE DA por hecho que no pasará mucho 
tiempo antes de que sean llamados ex funcionarios estatales y federales. DE AHÍ que los blanquiazules anden con el susto de 

que ese tema, uno de los más polémicos de los dos sexenios del PAN, vuelva a tomar fuerza y termine por pegarles en las 
elecciones de 2015.  

 
JUSTO cuando el gobernador Fausto Vallejo se fue a Estados Unidos a un chequeo médico para definir si sigue en el cargo o 

lo deja, apareció una supuesta foto de uno de sus hijos con Servando Gómez, "La Tuta". EL HECHO parece todo menos una 

coincidencia, pero, dentro de la certeza de que alguien le quiere tender la cama al priista, hay una duda: si la filtración es por 
cortesía de sus adversarios o si se trata de fuego amigo. QUIENES quiera que sean sus amigos, pues.  

 
UN ASUNTO muy interesante se está cocinando en la Central de Abasto del DF. LA NOCHE del jueves hizo un amplio recorrido 

por ese mercado un grupo de casi 40 artistas plásticos, arquitectos, cineastas y escritores para planear un performance 

urbano con participación de locatarios y clientes. "ENTRE las ideas que surgieron hay desde un mural hasta la creación de 
esculturas efímeras con verduras y frutas. Una buena noticia, por cierto, es que todo será pagado por patrocinadores y no 

con dinero del erario. EL PLAN se enmarca en la recuperación de ese centro que el año pasado entró en una crisis por la 
presencia de delincuentes que operaban a sus anchas. HABRÁ que ver qué tal les sale ese guiso, pero, al menos, hay una 

garantía: los ingredientes son frescos. 
 

(Redacción, página 10) 

 


